Asaja asegura que crece un 20% la superficie agrícola cultivada

La mayor extensión de producciones no ha dado más rendimiento, pero sí ha contribuido a mejorar las rentas de los profesionales, según Eladio Aniorte

24.12.10 - 00:52 - EFE/B. S. | ALICANTE.

Una de las grandes organizaciones profesionales de agricultores, Jóvenes Agricultores-Asaja de Alicante, lanzó ayer un mensaje optimista que habla, pese a la crisis, de un posible brote verde. El presidente de dicho colectivo, Eladio Aniorte, aseguró en un encuentro con medios de comunicación para hacer balance del año que la superfice cultivada ha aumentado este año un 20%. «La agricultura alicantina vuelve a demostrar que es una de las pocas actividades económicas que está creciendo, pese a la época de crisis que atravesamos», reflexiona Aniorte.

Acompañado por el secretario técnico del colectivo profesional, Ramón Espinosa, el responsable agrícola no fue tan optimista respecto a la renta de los profesionales. Vino a decir que se cultiva más, pero esto no siempre viene acompañado de más producción, debido a las inclemencias del tiempo registradas que han afectado a numerosos cultivos.

Así, la renta media de los agricultores alicantinos ha aumentado en un 4,9% durante 2010. Una tasa muy inferior a la media española y europea, que está fijada en el 6,5% y el 12,3%, respectivamente. Asaja llega a la conclusión de que si ha crecido la renta agrícola, aun por debajo de la media, es porque ha repuntado de manera firme la superficie cultivada de frutas y verduras, «porque los precios en origen siguen desplomados».

Asaja destaca que «del 60 por ciento de las tierras que estaban abandonadas por falta de agua para riego, se han recuperado para el cultivo en torno a la mitad». El incremento de cultivos y cosechas es debido a que este año ha habido bastantes precipitaciones que han posibilitado emplear un agua para el riego buena calidad, explican Eladio Aniorte y Ramón Espinosa.

Apunta como principales hitos negativos que han caracterizado al presente año las «situaciones desfavorables por los intentos de acabar con el consolidado trasvase el Tajo-Segura, tras las amenazas del Gobierno de Castilla-La Mancha, y el hundimiento de los precios de las frutas y verduras frescas en general».

Como factores positivos, destaca «la aprobación de ley contra la morosidad en las operaciones comerciales, que permite a los agricultores recibir pagos antes de 30 días, y la aprobación del uso de contratos homologados para frenar la práctica ilegal de la 'venta a resultas', que extiende el uso de emplear contratos para tener garantías jurídicas de cobro».

Sobre la ley de la morosidad, Asaja se atribuye parte del éxito de su aprobación. En general, se fija que los aplazamientos de pago de estos productos no deberán exceder en ningún caso de los treinta días a partir de la fecha de entrega de la mercancía, siempre que sean productos agroalimentarios frescos y perecederos. En el caso de los contratos homologados, aplaude esta práctica en el sector citrícola y su inminente incorporación en el sector láctea. Esta vía evitará la morosidad, según Aniorte.

Aniorte pide al Gobierno que esté vigilante en el reciente Acuerdo de Asociación con Marruecos, que desata los nervios de los tomateros.

POR PRODUCTOS

Granada. La producción de granadas en la provincia de Alicante ha aumentado entre un 10 y un 15 por ciento en la campaña de 2009 -2010, aunque los precios en origen han disminuido de los 0,75 euros por kilo de 2008 a 0.55 este ejercicio.

Cereza y níspero. El presidente de Asaja ha repasado los índices de producción de otros productos agrarios como las cerezas, fruto del que se han producido más de 800.000 kilos en Alicante en 2010 y cuyo precio en origen ha alcanzado una media de tres euros por kilo, «algo mejor que en 2009». Con respecto a la producción de nisperos, el frío y las lluvias dañaron entre el 60% y el 90% de la producción de Callosa d'En Sarrià y comarca. El 40% se exporta.

Cítricos. La valoración de Asaja de la campaña citrícola 2009-2010 en la provincia ha sido «negativa» dado que «los precios en origen han experimentado una importante reducción». La producción de cítricos en Alicante ha rondado las 585.550 toneladas, cifra que supone un descenso del 5,6 por ciento respecto a la registrada en la campaña anterior.

Hortalizas y tomates. El cultivo de hortalizas ha experimentado este año «un aumento importante gracias a las beneficiosas lluvias, que han influido para que los productos alcancen mayores calibres y un gran sabor y color». En cuanto al tomate, «destaca el bajón de precio en origen que ha registrado».

Melón y sandía. La producción de melón y sandía se ha caracterizado por «la disparidad y la volatilidad» de los precios, que ha variado entre los 0,14 y los 0,61 céntimos por kilo en origen. Aunque las lluvias también afectaron la producción autóctona, hay regiones, como Andalucía, que quedaron en peor estado y apenas pudieron plantar. Esto benefició a la provincia.